

Discurso de toma de posesión de la presidencia de la Asociación Mexicana de Gastroenterología

Dra. Margarita Dehesa Violante

Para mí es un gran honor y una gran responsabilidad el poder dirigir los caminos de nuestra asociación durante el año de 1995. Desde 1971, cuando la presidencia fue ocupada dignamente por la Dra. Ma. Elena Anzures, nuestra asociación no había sido presidida por una mujer por lo que siento aún mayor la responsabilidad, estoy segura que con la mesa directiva que compartiré conmigo esta tarea las cosas serán mucho más fáciles y llevaderas.

Como todos ustedes saben en 1995 nuestra asociación cumplirá 60 años de fructífera existencia, lo que el Dr. Abraham Ayala González concibió hace 60 años, un 16 de julio de 1935, junto con 17 destacados médicos de su época, no cabe duda que ha rebasado con mucho lo que el soñó en aquel entonces.

Actualmente nuestra asociación tiene 1250 socios y tenemos sociedades filiales en casi todas las entidades de nuestro país, quienes se dedican a difundir en sus lugares de origen la enseñanza e importancia de la gastroenterología.

Para celebrar esta fecha tan significativa hemos planeado elaborar un número especial de la revista, en donde hablaremos de la historia de las diversas ramas de nuestra especialidad, lo que será coordinado por los editores de nuestra revista. Además lo celebraremos con un concierto en el museo Franz Mayer, este añejo edificio que fue un hospital; inicialmente Hospital de la Epifanía, posteriormente un hospital general y finalmente Hospital de la mujer. Esta bellísima construcción que fue declarada monumento nacional en el año de 1936 y que actualmente es un espléndido museo de arte será un marco maravilloso para la celebración de nuestro 60 aniversario.

Ya todos ustedes recibieron el programa de actividades para el próximo año. Como podrán haber notado, y en vista de la gran cantidad de actividades que tendremos en 1995, tomamos la decisión de hacer únicamente dos reuniones regionales y la tercera coincidirá con la semana nacional.

La reunión regional del norte se efectuará los días 27, 28 y 29 de abril en las bellas playas de Mazatlán, el curso será sobre urgencias en gastroenterología y la reunión regional del centro será en el Bajío, en la próspera ciudad de Aguascalientes, lo que nos permitirá reunir a todos los especialistas de esa región los días 27, 28 y 29 de julio.

En cuanto a las sociedades filiales trataremos de

fundar las tres que aún faltan, que son zacatecas, Quintana Roo y Tlaxcala.

Una de nuestras inquietudes es la realización de estudios epidemiológicos por lo que gran parte de nuestros esfuerzos lo dedicaremos a ello y por lo menos tenemos planeado un estudio epidemiológico de hepatitis virales para lo que solicitamos a todos ustedes su cooperación.

Finalmente, como ustedes también ya pudieron darse cuenta, nuestra semana nacional en la que nuevamente celebraremos nuestros 60 años, será en la maravillosa tierra blanca a quien Guty Cárdenas le dio todo lo que es dable con un verso y un cantar, en Mérida linda, del 2 al 7 de diciembre en el Hotel Fiesta Americana. Hemos preparado un curso muy interesante sobre hígado, vías biliares, y páncreas; y dadas las características del estado de Yucatán el programa social y cultural será aún mejor que el del curso.

Gracias al incondicional apoyo de los miembros de la mesa directiva de Yucatán, ya casi todo está dispuesto para tener una soberbia Semana Nacional, Mérida 1995.

Hemos conseguido además una tarifa especial para pasar el fin de semana después del congreso en las paradisiacas playas de Cancún en el Hotel Fiesta Americana Cancún.

No quisiera terminar sin agradecer en primer lugar a Dios. A mis padres, quienes me dieron la vida y la oportunidad de estudiar, fueron y siguen siendo un ejemplo a seguir, a pesar de su ausencia, a mis maestros y a todos ustedes por su apoyo.

Antes de concluir quisiera leerles algunos conceptos de Maimónides, el médico de Córdoba, el humanista y que nos viene muy bien en esta época de materialismo e indiferencia: "Dios, llena mi alma de amor por el arte y por todas las criaturas.

"Aparta de mí la tentación de que la sed de lucro y la búsqueda de la gloria me influyeran en el ejercicio de mi profesión. Haz que sea moderado en todo pero insaciable en mi amor por la ciencia. Aleja de mí la idea de que lo puedo todo.

"Dame la fuerza, la voluntad y la oportunidad de ampliar cada vez más mis conocimientos, a fin de que pueda procurar mayores beneficios a quienes sufren".

Creo que la Asociación me ha dado esta oportunidad la que trataré de aprovechar.

16 de diciembre de 1994, Guadalajara, Jal.